

Quién fue Antonio García Trevijano

Equipo legal 21/02/2021 5 min de lectura

En este artículo

encontrarás:

Defensor de la República

Su vida política y profesional

Antonio García Trevijano fue un **jurista, notario, abogado, político, crítico de arte y pensador republicano español** que nació en Alhama de Granada en el año 1927 y que falleció en Madrid el 28 de febrero de 2018. Destacó por encima de todo por su **activismo contra la dictadura franquista**.



Quién fue Antonio García Trevijano



Su persona ha sido definida por parte de la University Press of America como **“una figura destacada de la política española desde finales de los 70’s y uno de los intelectuales más importantes del siglo XX en teoría política y estética”**.

En el año 1974 fue quién impulsó la **creación de la Junta Democrática** en España. De esta fue tanto coordinador ejecutivo como quién se encargó de redactar su manifiesto. Además, tuvo un papel relevante a la hora de que esta se fusionase con la Plataforma de Convergencia Democrática para dar origen a la **Platajunta**. Esta, en un solo frente, aunó todas sus fuerzas políticas para mostrar su oposición al régimen franquista.

Una vez que logró imponerse en la transición española la reforma de la dictadura frente a la ruptura democrática, **abandonó la política activa**.

También fue presidente de la asociación Movimiento de Ciudadanos hacia la República Constitucional (MCRC), siendo un activista político que se opuso al sistema de partidos existente en el país, al cual denominó "**oligarquía de partidos estatales**", "estado de partidos" o "partidocracia".

También mostró su oposición a la Constitución de 1978, como norma fundadora; y a la monarquía del actual monarca español, Felipe VI, al igual que lo hizo en su momento con Juan Carlos I. No aceptó que este hubiese sido designado como Jefe del Estado por Francisco Franco.

Defensor de la República

Antonio García Trevjiano defendió en todo momento que en España se estableciese una **república constitucional**, la cual estaría basada en la separación de los poderes del Estado; en la representación política de los gobernados; y en la independencia del órgano digital como forma de Estado.

Por otro lado, a lo de su vida publicó una gran cantidad de artículos en algunos de los periódicos españoles de mayor relevancia; además de ser autor de varios libros sobre **filosofía política**.

Tal y como él mismo manifestó en varias ocasiones, **no se consideraba republicano, sino "repúblico"**.

"Yo no soy republicano, porque republicano es el que acepta pasivamente la república, es decir, un partidario de la república. Yo soy repúblico, que es muy diferente. Un repúblico es un estadista de la república, una persona versada en asuntos públicos, que pertenece a ese «tercio laocrático» existente en toda sociedad, concepto que proviene de la Grecia clásica, pues laos significa «pueblo» en griego antiguo, pero a diferencia de demos, se refiere a la parte del pueblo que contribuye activamente a cambiar la naturaleza de la política", manifestó al respecto.

Su vida política y profesional

Antonio García Trevjiano empezó a dar sus primeros pasos políticos tras entrar como abogado en la empresa del diario *Madrid*, quién tomó un nuevo rumbo editorial. Esto le

hizo tener conflictos recurrentes con el régimen franquista. De hecho, el periódico llegó a recibir la amenaza de cierre si Trevijano se ponía al frente del mismo. Finalmente, se decretó su cierre en 1971.

Según aseguró Alfredo Sánchez Bella, titular por aquel entonces del ministerio de Información, fue el propio **Antonio García Trevijano** quién provocó la suspensión del diario tras publicar un artículo crítico para forzar su cierre por mandato del Gobierno, y de esta manera **obtener derecho a una indemnización** que evitará una quiebra económica del diario, ya que no pasaba por su mejor momento económico.

En los años sucesivos llevó a cabo diferentes actos que han estado enfocados a defender sus ideologías. Para ello, fue el encargado de coordinar actos clandestinos en contra del régimen, dando origen así a movilizaciones en la calle y huelgas.

En 1968 participó también en el **proceso de independencia de Guinea Ecuatorial**, una antigua colonia española. Tiempo más tarde, en 1974, preparó en París encuentros entre Juan de Borbón y las diferentes fuerzas políticas antifranquistas republicanas. En julio de ese año, fundó, junto a otros dirigentes políticos e intelectuales, la **Junta Democrática de España**.

Esta agrupaba a diferentes fuerzas políticas, sociales y sindicales de oposiciones antifranquista. García Trevijano fue el encargado de redactar el manifiesto público de la organización. Además, comenzó una **gran campaña política por la ruptura democrática**. A raíz de su labor se crearon un centenar de juntas locales y sectoriales por una gran cantidad de poblaciones españolas. Asimismo, como coordinador ejecutivo de dicha organización, fue quién pronunció el discurso de la presentación de la coalición ante el Parlamento Europeo.

Por su actividad de oposición contra el régimen de Francisco Franco, fue procesado en varias ocasiones, además de ser encarcelado y multado. También sufrió varias retiradas de pasaporte, multas administrativas, detenciones policiales y su encarcelamiento durante 76 días en la cárcel de Carabanchel debido a su actividad política.